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ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

К 225-летию со дня рождения Александра Сергеевича Пушкина

Уважаемые товарищи, друзья!  
Дорогие соотечественники! 

Мы встречаем юбилей Пушкина в чрезвы-
чайно тревожное и крайне опасное время для 
нашей и всей мировой истории. 

Противостояние русской и западной цивили-
заций достигло точки кипения. Англосаксон-
ский глобализм в очередной раз пытается за-
воевать земной шар и навсегда уничтожить воз-
можность независимой мысли и человеческой 
свободы. Пытается подчинить самый непокор-
ный народ на земле, как они называют русских. 
Словом, «и ненавидите вы нас», как считал про-

рок Пушкин. Более того, нынешние «западни-
ки» пошли гораздо дальше Гитлера и объявили 
уничтожающую войну всему Русскому миру.  

В нашей праведной битве за свободу и незави-
симость бессмертный Пушкин, подняв Знамя 
Победы, вдохновляет нас на спасительные по-
двиги. Александр Сергеевич сопровождает каж-
дого из нас на протяжении всей жизни. Она на-
чинается с его стихов и сказок. Мы учимся у него, 
постигая великую мудрость в простоте. А снова 
продолжаем учиться уже вместе с внуками. 

Не случайно именно советская школа так 
внимательно и подробно обращалась к творче-
ству Пушкина. Именно наше многонациональ-
ное общество приняло его гений всем сердцем. 
Не случайно советский писатель Андрей Пла-
тонов сказал о поэте: «Пушкин — наш това-
рищ!» Именно в советскую эпоху, в памятное 
столетие гибели русского гения от руки злове-
щего проходимца Дантеса, произошло всена-
родное пушкинское воскрешение. Тогда сотни 
миллионов из простого народа были приобще-
ны к животворному искусству в ответ тем, кто 
пытался сбросить Пушкина «в Лету». 

Я вырос в семье сельских учителей, где Пуш-
кин был не просто первым поэтом, а ещё и 
главным гражданским и духовным авторите-
том. Сегодня мы уже вместе с внуками читаем 
Пушкина, вместе постигаем его прозорливость, 
смелость его политических прозрений. 

Знаменитое стихотворение Александра Сер-
геевича «Клеветникам России» — это не просто 
поэтическое произведение. Это национальный 
манифест. Это отповедь и ультиматум. Это мо-
билизационный документ на века, оставлен-
ный русским гением как программа для нас и 
наших потомков. 

Мне кажется, что именно из этого пушкин-
ского призыва родилась великая советская пес-
ня-призыв «Вставай, страна огромная!»… Сего-
дня, как и в годы Великой Отечественной вой-
ны, очень актуально звучат слова: «Как два раз-
личных полюса, Во всём враждебны мы: За свет 
и мир мы боремся, Они — за царство тьмы». 

Мы хорошо понимаем и помним: когда впер-
вые за двести лет в 1992 году на Днестре рас-
стреливали памятник Пушкину — новые фаши-
сты, наследники дантесов и геккеренов, рас-
стреливали тело и душу нашего народа. Но рус-
ская духовность, жизнеутверждающая поэзия 
гения всегда были сильнее их ненависти.  

Во втором десятилетии нынешнего века по 
инициативе депутатов-коммунистов был уч-
реждён общенациональный праздник — День 
русского языка. И отмечается он 6 июня, в день 
рождения Пушкина.  

Уже современники воспринимали Пушкина 
как чудо, понимая его значение: Пушкин — поэт, 
Пушкин — историк, Пушкин — политик. За свою 
короткую творческую жизнь он создал в отече-
ственной литературе то, что в иных европейских 
странах складывалось за много столетий.  

Его прозорливость была беспредельна. Ни разу 
не пересекая границ Российского государства, он 
заговорил о неблагодарности Европы. И разглядел 
в Новом Свете — в современной Америке — то, что 
не было ещё осознано европейским обществом. 

За год до смерти Пушкин с отвращением писал 
о рабстве, эгоизме и страсти американского об-
щества к довольству и наживе. С горячим сочув-
ствием говорил он и о стонах английских рабо-
чих, загнанных в нечеловеческую жизнь. В этом 
весь Пушкин: «…В мой жестокий век восславил 
я свободу и милость к падшим призывал». 

«Пушкин есть явление чрезвычайное, — гово-
рил о нём его истинный брат по творчеству Нико-
лай Гоголь, — и, может быть, единственное явле-
ние русского духа». Это, наверное, главная, осно-
вополагающая характеристика Пушкина. Соеди-
нивший в себе самые разнообразные крови, он 
был и остаётся образцом именно русского духа. 

Горький сравнивал Пушкина с Леонардо да 
Винчи, а Луначарский называл его нашим Воз-
рождением, русской весной, русским утром и 
русским Адамом. 

Пушкин оказался для нас школой мировой 
духовной жизни. Он стал своеобразной всемир-
ной энциклопедией. Показал нам Овидия и 
Шекспира, Гёте и Байрона, Саади и Хафиза. 
Среди тем, вдохновляющих Пушкина, оказался 
и благородный Коран. 

Кажется, он объял всё, стал человеком вселен-
ной. Но прежде всего он был русским. «Клянусь 
честью, — говорил Пушкин, — что ни за что на све-
те не хотел бы переменить Отечество или иметь 
другую историю, кроме истории наших предков». 

О чём бы ни писал Пушкин, его главной те-
мой оставался наш народ — его судьба, его бу-
дущее, его сбережение. Об этом мы читаем в 
его стихах, в его назидательных сказках, в его 
«Борисе Годунове», в его гениальном «Евгении 
Онегине». 

Пушкин сказал нам всё самое главное о рус-
ской женщине. О её верности и душевной кра-
соте. Он преподнёс нам уникальный урок люб-
ви и благодарности к простой крепостной 
крестьянке, своей няне Арине Родионовне, ко-
торую почитал как мать и уважал как друга. 

Вот почему мы почитаем его как своего дру-
га, любимого учителя, нашего товарища. 

Наряду со стихотворением «Памятник» Пуш-
кин сказал ещё несколько самых верных про-
роческих слов о себе: «И неподкупный голос 
мой был эхом русского народа». 

С днём рождения, Александр Сергеевич! С 
прекрасным юбилеем вас, дорогие товарищи! 

 
Г.А. ЗЮГАНОВ, 

Председатель ЦК КПРФ,  
доктор философских наук.

Пушкин — наш учитель,  
друг и духовный наставник

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Встречу с жителя-
ми района Свиблово 
провёл в Москве сек-
ретарь МГК КПРФ, 
депутат Госдумы Де-
нис Парфёнов. В ней 
также приняли уча-
стие общественные 
деятели северо-вос-
тока столицы Дмит-
рий Болотников и 
Александр Ефимов. 

 

Ещё 5 лет назад коммуни-
стам вместе с местными 
жителями, которых тогда 

на такую же встречу собралось 
около тысячи, удалось отсто-
ять Свиблово от планов чинов-
ников по масштабной за-
стройке района. 

Сейчас под предлогом реа-
лизации программы КРТ 
(комплексного развития тер-
риторий) власти вновь пы-
таются начать массовую жи-
лую застройку на месте гараж-
ного комплекса, что неизбеж-
но ухудшит, как считают моск-
вичи, качество жизни в их 
районе. 

Другая острейшая пробле-
ма — уничтожение особо 
охраняемых природных тер-
риторий в Северо-Восточном 
административном округе 
столицы. Представители 
«партии власти» уже давно 
лоббируют проект ГАУ «Парк 

Яуза», который, по словам 
Александра Ефимова, наце-
лен на преобразование при-
родных территорий в парки 

культуры и отдыха. Одновре-
менно с прокладкой в парке 
велодорожек, возведением 
развлекательных заведений 

чиновники поэтапно выво-
дят эту природную террито-
рию из охранного статуса, 
тем самым лоббируя возмож-
ность проведения на ней 
масштабной коммерческой 
застройки. 

Также жители рассказали о 
подделке «Жилищником» 
протоколов общих собраний 
собственников. Таким обра-
зом, фактически произво-
дится рейдерский захват 
управления жилыми домами 
в районе. 

Только за время встречи ак-
тивистами было собрано бо-
лее 500 подписей против за-
стройки Свиблова.  

Выразить поддержку мест-
ным жителям приехали акти-
висты и общественные деяте-
ли из других районов Моск-
вы: депутаты муниципаль-
ных советов Татьяна Повед-
ская и Ксения Прохорова, а 
также главный редактор ин-
формагентства «Аврора» Ев-
гений Фёдоров. 

Люди не намерены мирить-
ся с произволом чиновников 
и коммерсантов и готовы от-
стаивать свои права всеми за-
конными методами. А КПРФ 
всегда будет поддерживать 
справедливые требования 
граждан! 

Соб. инф.

Дело в том, что эти экспериментальные поля принадлежат 
Институту кормов им. Вильямса — уникальному научному 

учреждению, которое выводит новые сорта кормовых культур.  
В 2021 году стало известно, что на эти полевые просторы в Лу-

говой претендуют застройщики, у которых нашлось влиятель-
ное лобби в коридорах власти. Сотрудники Института кормов и 
местные жители не согласны с такой перспективой и активно 
выступают против «кирпичных джунглей». 

В феврале и марте жители Луговой провели флешмобы, настаи-
вая на том, чтобы планы стройбизнеса здесь были свёрнуты. 

 
Подготовил А. САРАНЦЕВ. 

Фото телеграм-канала «Наша Луговая».

Жители под-
московной Лобни 
требуют сохра-
нить расположен-
ные в их город-
ском микрорайоне 
Луговая цветущие 
научные поля. 

Горожане уже 
не первый год 
продолжают пи-
сать коллектив-
ные письма, на-
правляя их по ад-
ресам больших чи-
новников. А на 
днях они провели 
одиночные пике-
ты, сообщает 
сайт «Экологиче-
ская оборона Мос-
ковской области». 

Кирпичные джунгли 
на земле-кормилице

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Долговой 
капкан 

 
Долги населения перед банками рас-

тут, даже несмотря на действия ЦБ по 
охлаждению рынка потребкредитова-
ния. Как докладывает регулятор, за ян-
варь — март портфель кредитов увели-
чился на 3,3% — до 34,8 трлн руб.

П омогла ли жёсткая де-
нежно-кредитная по-
литика ЦБ уменьшить 

долговую нагрузку населе-
ния? Повышение ставки и всё 
более туманная перспектива 
её снижения — как это отра-
жается на росте долгов граж-
дан? Стало ли долговое бремя 
уменьшаться или, напротив, и 
без того рекордная задолжен-
ность граждан перед кредит-
ными организациями лишь 
продолжит усиливаться? 

«Чтобы поддерживать бо-
лее или менее приемлемый 
уровень жизни, людям прихо-
дится и далее прибегать к за-
ёмным средствам, несмотря 
на высокую стоимость креди-
тов. Впрочем, я полагаю, что 
действие указанных выше 
факторов будет постепенно 
усиливаться в ближайшие ме-
сяцы и мы всё же увидим за-
медление роста закредито-
ванности россиян. Хотя о ка-
ком-то снижении долгового 
бремени, на мой взгляд, пока 
говорить не приходится», — 
сказал «Правде» Игорь Додо-
нов, аналитик ФГ «Финам». 

Почему принимаемые ре-
гулятором меры по охлажде-
нию потребительской актив-
ности не работают? Доста-
точно жёсткая денежно-кре-
дитная политика не всегда 
бывает эффективна из-за ро-
ста доходов в отдельных сек-
торах на фоне кадрового де-
фицита и высоких инфля-
ционных ожиданий, а также 
высокого спроса на ипотеку. 
Способны ли жёсткие усло-
вия по займам хотя бы в от-
далённой перспективе умень- 
шить бремя закредитованно-
сти? Едва ли. Результаты уже-
сточения денежно-кредит-
ной политики заставляют се-

бя ждать в том числе и из-за 
высоких инфляционных ожи-
даний населения и бизнеса. В 
связи с повышением тарифов 
на услуги ЖКХ с 1 июля ожи-
дается очередной инфля-
ционный скачок. Также рост 
цен подогреют возможные 
потери урожая из-за замо-
розков в начале мая. Скажут-
ся на инфляции и снижение 
импорта, рост стоимости до-
ставки товаров из-за про-
блем с платежами. 

«Несмотря на высокие 
ставки, мы по-прежнему на-
блюдаем достаточно высо-
кую кредитную активность в 
сегментах необеспеченного 
потребкредитования, кре-
дитных карт и автокредитов. 
Портфель кредитов физли-
цам в марте вырос на 1,7% — 
до 34,8 трлн руб., хотя и за-
медлился по сравнению с 
прошлым годом. В микрофи-
нансовых организациях 
портфель займов за 2023 год 
увеличился на 22% — до 443 
млрд руб. То есть пока долго-
вое бремя населения продол-
жает расти, несмотря на уже-
сточение условий кредитова-
ния. Этому способствуют та-
кие факторы, как высокие 
инфляционные ожидания, 
популярность льготной ипо-
теки. В то же время ужесточе-
ние денежно-кредитной по-
литики уже привело к сокра-
щению бизнес-займов для 
предпринимателей. Это мо-
жет негативно сказаться на 
зарплатах наёмных работни-
ков и ещё больше подтолк-
нуть их к потребительским 
кредитам», — отметил в бесе-
де с «Правдой» экономист 
Роман Синицын. 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

ВВРРЕЕММЯЯ  ВВЫЫББИИРРААТТЬЬ  
««ППРРААВВДДУУ»»  

Во всех почтовых отделениях России  
до 15 июня принимается подписка  

на газету «Правда»  
на второе полугодие 2024 года.    

Сведения о «Правде», в том числе её индекс ПН329 и цена 
подписки, приведены теперь в бумажном каталоге газет и 
журналов АО «Почта России», который находится в открытом 
доступе на любой почте.  

Оформить подписку на «Правду» можно также через Ин-
тернет на сайтах агентства «Книга-Сервис»: www.akc.ru; 
www.pressa-rf.ru или направив письмо в произвольной фор-
ме по электронному адресу: public@aks.ru. Заявки на подпис-
ку принимаются агентством «Книга-Сервис» и по факсу: 
(495) 680-90-48. 

В столице Венгрии состоя-
лась масштабная манифе-

стация против вовлечения 
страны в конфликт на Украи-
не и развязывания НАТО но-
вой войны в Европе. К так на-
зываемому маршу мира при-
соединились десятки тысяч 
человек, съехавшихся в Буда-
пешт не только со всех уголков 
республики, но и из-за рубежа, 
в частности из Румынии, 
Польши, Великобритании, 
Германии, США и Канады.  

«Европейские лидеры го-
рят в военной лихорадке: 
после отправки денег, ору-
жия и боевой техники они 
уже планируют послать на 
подмогу киевскому режиму 
своих солдат. А президент 
Франции Эмманюэль Мак-
рон, будь его воля, уже от-
крыл бы дебаты о примене-
нии ядерного оружия. Мы 
должны остановить военное 
безумие!» — говорится в за-
явлении «Форума граждан-
ского альянса», иницииро-
вавшего шествие. 

Толпы участников держали 
в руках национальные флаги, 
таблички с названиями 
своих городов и плакаты в 
поддержку правящей партии 
«Фидес». Звучали националь-
ные песни и патриотические 
лозунги. Обратившись к 
аудитории перед началом ак-
ции, её организаторы гово-
рили о том, что новый кон-
фликт в Старом Свете больше 
«не является фантасмагори-

ей», поскольку «руководите-
ли Североатлантического 
альянса сейчас открыто заня-
ты подготовкой к нему». 

Марш мира, проходивший 
по центру Будапешта вдоль 
реки Дунай, завершился на 
острове Маргит, где перед со-
бравшимися выступил вен-
герский премьер-министр 
Виктор Орбан. Кампания пар-
тии «Фидес» перед выборами 
в Европарламент  строится на 
том, что Венгрии необходимо 
оставаться в стороне от про-
исходящего в «незалежной», 
не вовлекаясь в российско-

украинское противостояние 
ни физически, ни финансово. 

Орбан уже неоднократно 
указывал: если немедленно 
не остановить «военный пси-
хоз Брюсселя», то нынешние 
процессы через годы могут 
быть названы прелюдией к 
третьей мировой войне или 
даже её эпизодом. Как отме-
тил глава кабмина, безрассуд-
ные заявления западных по-
литиков и СМИ свидетель-
ствуют о подготовке Европы к 
полномасштабной войне с 
Россией. По его словам, рабо-
чие группы НАТО в Брюсселе 

пытаются определить, как 
ещё альянс может «встрять в 
вооружённое противоборство 
на Украине». Будапешт же 
при этом думает над тем, как 
Венгрии, являющейся членом 
Североатлантического блока, 
уклониться от участия в ак-
циях альянса за пределами 
его территории, подчёркнул 
председатель правительства. 

К слову, предыдущий марш 
мира состоялся в Будапеште 
в марте 2022 года. Тогда де-
монстранты выступали про-
тив поставок оружия Украи-
не и вовлечения Венгрии в 

конфликт. По оценкам орга-
низаторов, в мероприятии 
двухлетней давности приня-
ли участие полмиллиона че-
ловек, притом что всё населе-
ние республики составляет 
менее десяти миллионов. 

 

Между тем пацифистские 
настроения распростра-

няются и в Италии. Правда, 
там в последнее дни речь ча-
ще идёт не об Украине, а о 
Палестине, в поддержку ко-
торой выступили участники 
манифестации в Риме, воз-

мущавшиеся атаками изра-
ильской армии на погранич-
ный с Египтом город Рафах в 
секторе Газа. В начале акции 
2000 человек собрались возле 
университета «Сапиенца», 
где ранее студенты разбили 
палатки солидарности с па-
лестинским народом. Затем 
несколько сотен протесто-
вавших синхронно легли на 
землю перед вузовским кам-
пусом, в то время как через 
громкоговоритель воспроиз-
водились звуки разрываю-
щихся снарядов.  

В ходе шествия его участ-
ники, использовавшие дымо-
вые шашки и петарды, скан-
дировали лозунги  с призыва-
ми к отказу от войн и экс-
плуатации, а также прекра-
щению геноцида в секторе 
Газа, соучастником которого, 
по мнению демонстрантов, 
являются и итальянские пра-
вящие круги, поддерживаю-
щие сионистский режим. Ак-
ция ожидаемо завершилась 
стычками манифестантов с 
полицией, вставшей на пути 
колонны протестовавших.  

Примечательно, что одно-
временно в Вечном городе 
проходил предвыборный ми-
тинг, завершавший избира-
тельную кампанию перед го-
лосованием в Европарла-
мент, которое состоится 8 — 9 
июня. В мероприятии, к сло-
ву, приняла участие руково-
дитель кабмина Джорджа 
Мелони, лично возглавившая 
список кандидатов от своей 
партии «Братья Италии», хо-
тя известно, что она не соби-
рается покидать кресло пред-
седателя правительства. 
Синьора-премьер не скрыва-
ет: получение её политобъ-
единением не менее 26% го-
лосов (как на национальных 
парламентских выборах в 
2022 году) стало бы подтвер-
ждением одобрения италь-
янцами курса и деятельности 
властей на протяжении по-
следних полутора лет.  

 
Фото Рейтер.
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Свиблово не сдаётся!

Наше национальное 
достояние 

 

6 июня, в 225-ю годовщину со дня рож-
дения великого русского поэта А.С. 

Пушкина, ЦК, МГК и МК КПРФ, Ленин-
ский комсомол и другие левые обще-
ственные организации проводят в Моск-
ве на Пушкинской площади патриотиче-
скую акцию, посвящённую Дню русского 
языка и Пушкинскому дню России.  

Сбор участников — в 15.30 на Пушкинской 
площади (ст. м. «Чеховская», «Пушкинская», 
«Тверская»).

Будапешт

Рим
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МИНИ-ФУТБОЛ

П оединок в Климовске 
наша команда начала 
бодро, много атакова-

ла, но пропущенный в контр-
атаке соперников мяч стал 
словно ушатом холодной во-
ды для москвичей. К концу 
первого тайма МФК КПРФ 
проигрывал уже со счётом 0:3 
и лишь за несколько секунд 
до перерыва сумел один гол 
отыграть. 

Луч надежды забрезжил 
вновь, когда в середине вто-
рого тайма удалось забить 

второй мяч в ворота югорчан. 
МФК КПРФ всё оставшееся 
время играл впятером, заме-
нив вратаря полевым игро-
ком, но сравнять счёт и пере-
вести игру в дополнительное 
время так и не получилось. 
Более того, незадолго до окон-
чания второго тайма гости 
после перехвата мяча провели 
быструю атаку и поразили пу-
стые ворота москвичей. Этот 
четвёртый гол югорчан стал 
последним в матче и зафик-
сировал итоговый счёт — 4:2 

в пользу газовиков. Проиграв 
серию со счётом 0:3 МФК 
КПРФ сложил с себя полномо-
чия действующего чемпиона 
страны, а «Газпром-Югра» 
идёт дальше и поборется за 
этот титул в главном финале. 

Объективности ради следует 
отметить, что победа «Газ-
пром-Югры» выглядит вполне 
заслуженной. Это признали и в 
тренерском штабе нашей 
команды. На сегодняшний 
день югорчане действительно 
по сумме командного ма-
стерства выглядят сильнее, чем 
теперь уже экс-чемпионы Рос-
сии по футзалу. Потому и про-
шёл этот полуфинал практи-
чески без настоящей интриги. 

Зато в другом полуфинале, 
где встречаются победитель 
регулярного чемпионата стра-
ны «Ухта» и «Тюмень», заняв-
шая, казалось бы, скромное 
шестое место по итогам «ре-

гулярки», интрига сохраняет-
ся на все сто процентов. В Ух-
те соперники, к удивлению 
многих специалистов, обме-
нялись победами, а после пе-
реезда серии в Тюмень хозяе-
ва на своей площадке едва не 
сотворили главную сенсацию 
плей-офф. 

Первый матч завершился 
вничью 2:2, причём как в ос-
новное, так и в дополнитель-
ное время гораздо ближе к по-
беде была «Тюмень». Тем не 
менее в серии послематчевых 
пенальти удача улыбнулась го-
стям. Но в повторном домаш-
нем поединке хозяева площад-
ки не оставили шансов сопер-
никам, победив в основное 
время со счётом 5:2. Заключи-
тельный пятый матч серии со-
стоится 5 июня в Ухте, где и 
определится второй участник 
решающей схватки за золотые 
медали. Причём после двух по-

единков команд в Тюмени ни-
кто уже не отдаёт безогово-
рочного преимущества в пред-
стоящей игре хозяевам пло-
щадки. Виной тому — грамот-
ная игра тюменцев, сумевших 
практически нейтрализовать 
грозную атаку «Ухты» как на 
чужой, так и на своей площад-
ке. Да и в целом «Тюмень» вы-
глядит на стадии плей-офф со-
вершенно преобразившейся и 
очень мощной командой, спо-
собной победить любого со-
перника. Как жаль, что именно 
этого качества и не хватило в 
полуфинале против югорчан 
нашим ребятам.  

А пока ждём соперника 
МФК КПРФ в серии за бронзо-
вые медали чемпионата стра-
ны, которая начнётся 9 июня. 
Хотя, кто бы этим соперником 
ни стал, можно однозначно 
утверждать, что москвичам 
предстоят очень непростые 
игры. 

Николай ЕВСТАФЬЕВ. 
 

q Фрагмент игры в Климов-
ске. 

Фото с сайта МФК КПРФ.

Чемпион сложил полномочияПеред продолжением полуфинальной серии плей-
офф против «Газпром-Югры» на своей площадке в 
подмосковном Климовске у поклонников МФК КПРФ 
ещё теплилась надежда, что, выиграв оба матча 
дома, наша команда сумеет вернуться в Югорск на ре-
шающий пятый поединок серии за выход в главный 
финал. Но этим надеждам не суждено было сбыться. 
Уже первый же матч в Климовске в минувшую пятницу, 
31 мая, поставил точку в борьбе этой полуфинальной 
пары. Проиграв третью встречу подряд, МФК КПРФ 
сложил с себя чемпионские полномочия и теперь смо-
жет побороться только за бронзовые медали чемпио-
ната страны с командой, которая проиграет серию в 
противостоянии «Ухты» и «Тюмени».

В  Волгограде лишь после вмешательства прокуратуры ра-
ботодатель погасил задолженность по заработной плате 

перед технологом швейного производства. 
Как сообщили в надзорном органе местному СМИ «Го-

родские вести», организованная проверка выявила, что с  
1 ноября 2021 года по 28 февраля 2022 года технологу 
швейного производства, работавшей в ООО «Стильтекс-
тиль34» без официального трудоустройства, не выплачива-
лась заработная плата. Общая задолженность составила 80 
тыс. рублей. 

Отмечается, что, даже зная о тяжёлом материальном по-
ложении работницы, работодатель никак не реагировал. В 
отношении руководителя ООО «Стильтекстиль34» след-
ственный орган возбудил уголовное дело по статье «Невы-
плата заработной платы». 

На данный момент задолженность по заработной плате 
перед работницей предприятием полностью погашена. 

 
По информации: gorvesti.ru 

 

В городе Новом Уренгое Ямало-Ненецкого автономного 
округа (ЯНАО) ООО «ГазНефтеХолдинг» оштрафовали 

за регулярные задержки зарплаты одному из своих сотруд-
ников. 

Выяснилось, что сотрудник нефтегазовой компании систе-
матически получал зарплату с задержкой по срокам. С жало-
бой в надзорное ведомство обратился сам работник. 

По административным делам (ч. 6 ст. 5.27 КоАП) долж-
ностное лицо оштрафовали на 10 тыс. рублей, саму компа-
нию — на 40 тыс. рублей. Жалобу юридического лица суд 
впоследствии отклонил. 

По информации: yamal-media.ru 
 

Р аботники «Ледового дворца» в городе Навашино Ниже-
городской области столкнулись с нарушением своих 

трудовых прав. Гострудинспекция начала проверку учреж-
дения. 

С января прошлого года 36 сотрудников навашинского 
«Ледового дворца» недополучили зарплаты. Задолженность 
перед рабочими составила более 2,35 млн рублей. После 
проверки нижегородской гострудинспекции сотрудникам 
выплатили положенные деньги. 

По информации: newsnn.ru 
 

Д иректор завода по производству рыбных консервов в 
городе Киржаче Владимирской области попал под след-

ствие из-за долгов по зарплате перед двумя сотрудниками.  
По предварительным данным, в 2023 году на протяжении 

нескольких месяцев ответственные за начисление зарплаты 
не выплатили работникам 200 тыс. рублей. Эти деньги они 
расходовали на другие цели по своему усмотрению. 

Уголовное дело завели по ч. 2 ст. 145.1 УК РФ «Невыплата 
зарплаты». Перед одним из пострадавших сотрудников за-
долженность была погашена. 

По информации: vladday.ru 
Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ.

ХРОНИКА ГРАБЕЖА

Детский праздник в Большом

О бращаясь с привет-
ственным словом к 
участникам празд-

ничного мероприятия, ли-
дер коммунистов отметил, 
что отношение к детям, 
женщинам и старикам 

определяет характер любой 
власти, гуманизм тех, кто 
вершит мировую политику. 
«Очень приятно, что лето 
начинается именно с этого 
удивительного праздника», 
— сказал он. 

Геннадий Андреевич на-
помнил, что за последние 
сто лет самым удивитель-
ным опытом было спасение 
нашей тысячелетней держа-
вы народной Советской 
властью, которая протянула 

руку детям и женщинам, по-
борола беспризорность. И 
поколение людей, воспи-
танных новой властью, 
одержало Победу в мае 
1945-го, продемонстриро-
вав чудеса героизма, добле-
сти и преданности нашим 
лучшим традициям. 

«Сегодня, к несчастью, 
англосаксы объявили Рус-
скому миру войну», — отме-
тил Г.А. Зюганов, подчерк-
нув, что борьба ведётся про-
тив нашей великой культу-
ры и народных традиций. 
Он поблагодарил всех тех, 
кто сегодня защищает наш 
мир. Также лидер коммуни-
стов сообщил о том, как 
Компартия помогает Дон-
бассу: отправлено 125 гума-
нитарных конвоев, в доме 
отдыха «Снегири» приняты 
и прошли реабилитацию 
семнадцать тысяч детей из 
пострадавших регионов. 
Геннадий Андреевич отме-
тил, что сегодня все депута-
ты-коммунисты посещают 
школы, детские дома и ин-
тернаты. 

«Я очень рад, что в этот 

главный театр нашей стра-
ны сегодня приехали те, кто 
верой и правдой защищает 
Родину, кто помогает своим 
отцам и братьям отстаивать 
нашу правду и традицион-
ные ценности», — сказал 
Председатель ЦК КПРФ. 

Геннадий Андреевич от-
метил, что он родился в се-
мье потомственных педаго-
гов и сам имеет опыт рабо-
ты в сельской школе. Лидер 
коммунистов также расска-
зал о работе пионерской ор-
ганизации, которая недавно 

провела линейку на Крас-
ной площади.  

«С праздником, мои 
юные, милые, дорогие 
друзья!» — такими словами 
завершил своё выступление 
Г.А. Зюганов. 

Юные зрители увидели 
выступление детского хора, 
молодёжную оперную про-
грамму, а также спектакль 
«Волшебник изумрудного 
города». 

 
КПРФ.ру 

Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

В субботу, 1 июня, Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов принял участие в кон-
церте к Дню защиты детей, который про-
шёл в Большом театре. Его гостями стали 
дети из разных регионов России, чьи роди-
тели исполняют воинский долг в зоне СВО.

РОСТОВ-НА-ДОНУ 
 
1 июня коммунисты и ком-

сомольцы Ленинского района 
донской столицы провели 
праздничный пикет в сквере 
Первого пионерского слёта. 
Они устроили весёлый празд-
ник для маленьких жителей 
города, угостили их сладкой 
ватой и попкорном. Ребята, по-
бывавшие в первый день лета 
в пионерском парке, получили 
в подарок воздушные шары 
«как символ беззаботного и 
счастливого детства». 

Радостное настроение маль-
чишкам и девчонкам Ростова-
на-Дону создавали красные 
депутаты Госдумы, областного 
Законодательного собрания, 
городской Думы, представите-
ли местных партийных отде-
лений ЛКСМ РФ и Компартии 
во главе с первым секретарём 
Ростовского обкома КПРФ Ев-
гением Бессоновым. 

Развлекательное мероприя-
тие для детворы стало пово-
дом для взрослых вспомнить 
беззаботное и счастливое дет-
ство в СССР с бесплатными 
лечением и образованием, 
пионерскими лагерями, спор-
тивными секциями, художе-
ственными и техническими 
кружками на любой вкус: 

— Главное правило справед-
ливого государства заключа-
ется в том, что защита детства 
должна быть обширной госу-
дарственной практикой, пото-
му что это гарантия процвета-
ния и здоровья граждан. Если 
государство пренебрегает этой 
обязанностью, оно обречено 
превратиться в мир несчаст-
ных, болезненных взрослых, — 
убеждена первый секретарь 
Ростовского обкома ЛКСМ РФ 
Ирина Кислицына. 

Лидер донских комсомоль-
цев пожелала своим малень-
ким землякам яркого солнца, 
мирного неба, весёлых улыбок, 
верных друзей, успехов в тру-
де, творчестве и замечатель-
ных летних каникул! 

 
РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН 

В первый день лета лидер 
коммунистов Дагестана, руко-
водитель фракции КПРФ в На-
родном собрании РД Самир 
Абдулхаликов, депутат фрак-

ции КПРФ НС РД Мурзадин 
Авезов, первый секретарь ДРО 
Ленинского комсомола Артём 
Гаджитаев и консультант идео-
логического отдела ДРО КПРФ 
Наира Гаджиханова поздрави-
ли детей с Международным 
днём защиты детей. 

Депутаты и комсомольцы 
посетили «Центр детского 
творчества» в г. Махачкале. Они 
поздравили воспитанников с 
праздником и вручили им по-

дарки. Для гостей дети подго-
товили песни, танцы и стихи, 
посвящённые празднику. Де-
путаты отметили важность ра-
боты педагогов, которые вно-
сят большой вклад в воспита-
ние подрастающего поколения. 

Руководство и учителя, а 
также родители детей детского 
центра творчества поблагода-
рили коммунистов за оказан-
ное внимание и обратились к 
депутатам с просьбой оказать 
содействие в решении вопро-
сов, связанных с транспортом 
и помещением центра. Все об-
ращения взяты под личный 
контроль депутатов. 

 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ 

Традиционно в Междуна-
родный день защиты детей ак-
тив Забайкальского краевого 
комитета КПРФ поздравляет 
маленьких жителей Краевого 
специализированного дома 
ребёнка №2 в Атамановке Чи-
тинского района.  

Поздравить детей и побла-

годарить коллектив учрежде-
ния за чуткую работу приехали 
первый секретарь краевого ко-
митета КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Законода-
тельном собрании Забайкаль-
ского края Юрий Гайдук, сек-
ретарь по работе с молодёжью 
краевого комитета КПРФ, де-
путат Законодательного собра-
ния региона Юлия Верхотуро-
ва, первый секретарь Читин-
ского районного комитета 

КПРФ Юлия Билая и комсо-
молка Ирина Верхотурова. 

К встрече гостей коллектив 
и ребята подготовились осно-
вательно. Малыши показали 
свои способности и таланты, 
продемонстрировав оперетту 
«Курочка Ряба». 

Мы сердечно благодарим 
коллектив Краевого специали-
зированного дома ребёнка №2 
за их деятельность на благо 
опекаемых малышей и по-
здравляем юных жителей с 
Днём защиты детей! 

 
ТАМБОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

В Тамбовском обкоме КПРФ 
сложилась добрая традиция — 
в Международный день защиты 
детей проводить летние пио-
нерские сборы на базе район-
ных отделений партии. На этот 
раз свои гостеприимные двери 
для подрастающей смены от-
крыли коммунисты Инжавин-
ского райкома КПРФ. Прибыв-
ших пионерских активистов из 
Кирсановского, Никифоровско-

го, Пичаевского округов и горо-
дов Тамбова, Моршанска и Рас-
сказово тепло встречал и при-
ветствовал первый секретарь 
Инжавинского РК КПРФ В.В. 
Кирьяков. Местные коммунисты 
подготовили в этот день обшир-
ную программу мероприятий. 

По традиции сводный пио-
нерский отряд под маршевую 
дробь барабанщицы Лилии Ве-
селовской направился к памят-
нику В.И. Ленина. В этом году 

исполнилось 100 лет присвое-
ния Всесоюзной пионерской 
организации его имени. 

Здесь вступающим в ряды 
пионерии повязали красные 
галстуки, юные ленинцы дали 
клятву на верность идеям со-
циализма. Возложили красные 
гвоздики. 

Затем большой красный де-
сант направился к памятникам 
воинам СВО и погибшим в дни 
борьбы с антоновщиной крас-
ноармейцам, чтобы почтить 
память героев. 

Тема СВО продолжила своё 
освещение в Доме культуры, 
где неравнодушные инжавин-
цы изготавливают маскиро-
вочные сети для наших бой-
цов, находящихся на линии со-
прикосновения с неофашист-
скими формированиями. 

Члены «ВЖС — «Надежда 
России» Т.А. Селезнёва и Н.В. 
Комиссарова рассказали и по-
казали пионерам, как происхо-
дит процесс изготовления мас-
кировочных сетей — этого важ-
ного защитного изделия. С ин-
тересом ребята следили за лов-
кими движениями тех, кто сде-
лал уже не один десяток сетей, 
а некоторые тут же попробо-
вали их плести. 

Затем краснознамённая ав-
токолонна направилась в село 
Караул, что расположилось в 
12 км от райцентра и ведёт 
свою историю с XVI века. 

Здесь ребят и взрослых 
встретил секретарь первичного 
отделения КПРФ «Караульское» 
А. Шеховцов. Он поприветство-
вал пионерию Тамбовщины в 
селе, чья история тесно связана 
с видным русским учёным Б.Н. 
Чичериным, а также его пле-
мянником Г.В. Чичериным — 
первым наркомом иностран-
ных дел РСФСР. Именно в ка-
раульском имении он родился 
в 1872 году и провёл в нём дет-
ские и юношеские годы. 

Директор ТОГБОУ ДО «Спор-
тивно-оздоровительный лагерь 
«Тамбовский Артек» А. Поно-
марёв провёл юных пионеров 
по территории лагеря, расска-
зал, как организован досуг и 

отдых подрастающего поколе-
ния Тамбовщины. 

После напряжённых, но 
очень интересных тематиче-
ских мероприятий пионеры 
под руководством комсомоль-
ских и партийных работников 
расположились на отдых на бе-
регу красавицы Вороны. Дети 
остаются детьми, и здесь они 
дали волю своим эмоциям, вво-
лю поучаствовав в различных 
спортивных и интеллектуаль-
ных конкурсах, которые подго-
товили секретари комитета 
комсомола А. Филатова и  
С. Обухова. Не остались в сто-
роне и взрослые. А приготов-
ленные на костре гречневая 
каша с мясом и ароматный 
чай никого не оставили рав-
нодушным. 

Что ж, очередной пионер-
ский слёт удался на славу. С не-
охотой разъезжались пионеры 
по домам, увозя с собой тёплые 
воспоминания о гостеприим-
ной инжавинской земле. 

Секретари обкома А.И. Жид-
ков, Е.В. Козодаева, А.П. Весе-
ловский поблагодарили за пре-
красно организованное меро-
приятие Инжавинское РО 
КПРФ, Ленинский комсомол и 
«ВЖС — «Надежда России», сек-
ретарей местных отделений 
КПРФ, доставивших пионеров 
к месту слёта. Вновь показала 
себя правильная стратегия ру-
ководства обкома по выстраи-
ванию вертикальных и гори-
зонтальных связей местных от-
делений партии. Так было и 
так будет! Когда задействованы 
все звенья в общей работе, то 
она всегда будет эффективной. 

 
По сообщениям собкоров 
«Правды» и пресс-служб  
региональных отделений 

КПРФ.

Самая счастливая пора

Ростов-на Дону

Дагестан

Спасибо, друзья! 
 
Хочу поделиться с вами размышлениями вот по 

какому поводу. Читала в новостях, что со следую-
щего года в нашей стране больше не будет так на-
зываемого бакалавриата, внедрённого в нашу си-
стему образования из-за присоединения России к бо-
лонской системе. Наконец-то! Когда всё это вводи-
лось, мне, педагогу, было страшно обидно за нашу 
страну: слизываем с западной системы всё, отказы-
ваемся от своего, родного, предаём всё накопленное 
советским опытом, опытом страны, где было луч-
шее в мире образование. И вот студенты напяливали 
на себя эти непонятные квадратные шапочки и 
стали именоваться бакалаврами. Это была чудо-
вищная ошибка, которая ни к чему хорошему не при-
вела. Что это за обучение — 4 года? Некоторым 
друзьям моей дочери было отказано в приёме на ра-
боту с формулировкой, что у них, мол, неоконченное 
высшее образование. Для чего был проведён такой 
бессмысленный эксперимент над высшим образова-
нием в России? Но пора исправляться, проделать 
серьёзную работу над ошибками и не повторять их. 
Внедрять свои разработки, жить своим умом. Только 
так и никак иначе. 

Т.А. МОИСЕЕВА. 
г. Электросталь, Московская область.

Личные взносы в Фонд под-
держки «Правды» передали 
через общественную при-
ёмную, Сбербанк и почтовы-
ми переводами в апреле 

 
ИЗ МОСКВЫ: 

Лашин А.А., Пёрышкин 
И.Н., Стефанова Н.Г., Чуйкина 
И.А. 

ИЗ МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

От коммунистов Орехово-
Зуевского отделения КПРФ: 
Вдовина Р.С., Джуромский 
В.К., Заслонина В.А., Кулешо-
ва Н.А., Кулешов В.С.; Лушина 
Л.Ф. 

ИЗ КАЛИНИНГРАДА: 
Тихомирова С.А. 

ИЗ МУРМАНСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

Антропов М.В., Шевченко 
А.М. (г. Мурманск). 

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ: 

Дрюков С.Н. (г. Лукоянов), 
Лапшин В.Ф. (г. Володарск). 

ИЗ РЯЗАНИ: 
Годасс Р.О., Яшина Е.В. 

ИЗ САНКТ- 
ПЕТЕРБУРГА: 

Санжаревский А.Н. 

ИЗ РЕСПУБЛИКИ  
ТАТАРСТАН: 

Самигуллин М.С. (г. Казань). 
ИЗ УЛЬЯНОВСКА: 

Ерёмин В.И. 
ИЗ ЧЕЛЯБИНСКОЙ  

БЛАСТИ: 
Митин А.К. (г. Челябинск), 

Жарикова Л.П. (г. Озёрск), Су-
ворова Т.Д. (г. Златоуст).  

ИЗ РЕСПУБЛИКИ 
ЧУВАШИЯ: 

Бусов Ю.А., Вакумов А.Ф., 
Ландышев С.С. (г. Чебоксары). 

НЕ УКАЗАН АДРЕС: 
Барышев Г.Я., Володина 

О.В., Голубев Г.М., Иванов 
А.А., Иванов Н.А., Капитонен-
ко В.Д., Подольская В.П., Са-
пунова И.И. 
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СООБЩАЕТ СИНЬХУА

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

БЕЛОРУССКИЙ ПРИМЕР

МЕХИКО. Кандидат от про-
правительственной коалиции 
«Продолжим вместе творить 
историю» Клаудия Шейнбаум 
побеждает на выборах прези-
дента Мексики, набирая, по 
предварительным данным, бо-
лее 57% голосов. Таким обра-
зом, впервые за 200 лет суще-
ствования мексиканской рес-
публики её руководителем ста-
нет женщина. Кроме того, в 
ходе всеобщих выборов в 
стране определятся состав фе-
дерального конгресса (500 де-
путатов и 128 сенаторов) и 
1800 муниципальных адми-
нистраций, а также губернато-
ры 9 штатов и более 1000 му-
ниципальных депутатов. К сло-
ву, нынешняя избирательная 
кампания оказалась рекордной 
по числу жертв: с момента офи-
циального старта гонки в сен-
тябре 2023-го и до её завер-
шения 29 мая пострадали око-
ло 750 человек, 231 из них 
был убит, причём среди погиб-
ших — 34 кандидата на высо-
кие посты. 

 
БЕЛГРАД. Коалиция правя-

щей партии «Александр Вучич 
— Сербия завтра» одерживает 
убедительную победу на мест-
ных выборах, выиграв в 85 из 
89 муниципалитетов. Об этом 
рассказал Милош Вучевич — 
председатель Сербской про-
грессивной партии, входящей 
в объединение.  

 
ВАШИНГТОН. Экс-прези-

дент США Дональд Трамп будет 
выдвинут кандидатом от Рес-
публиканской партии на гряду-
щих президентских выборах 
независимо от конечного при-
говора суда, сообщила сопред-
седатель нацкомитета партии 
и невестка бывшего главы Бе-
лого дома Лара Трамп. Вердикт 
45-му хозяину Овального ка-
бинета по делу о фальсифика-
ции деловых документов будет 
вынесен 11 июля в Нью-Йорке 
судьёй Хуаном Мерчаном. Про-
грамма республиканцев, отме-
тила Лара Трамп, стартует с 15 
июля, чтобы учесть все воз-
можные изменения, связанные 
с приговором. 

 
ТБИЛИСИ. Спикер парла-

мента Грузии Шалва Папуаш-
вили подписал закон «О про-
зрачности иностранного влия-
ния». По словам политика, за-
дача документа, вступившего 
силу 3 июня, — усиление устой-
чивости политической, эконо-
мической и социальной систем 
республики к внешнему вме-
шательству. 

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Участники заседания 
призвали приложить 
усилия для достижения 

дальнейших крупных проры-
вов в ускорении развития 
центрального региона, в ко-
торый входят провинции 
Шаньси, Аньхой, Цзянси, Хэ-
нань, Хубэй и Хунань. 

Занимая десятую часть тер-
ритории страны, этот регион, 
где проживает примерно чет-
верть населения Китая, яв-
ляется важной базой по про-
изводству зерна, энергетиче-
ской и сырьевой базой, базой 
производства современного 
оборудования и высокотехно-
логичной промышленности, а 
также служит комплексным 
транспортным узлом. 

На заседании отмечалось, 
что необходимо неуклонно 
придерживаться курса на ин-
новационное развитие и уси-
ливать оригинальные научно-
технические исследования и 
разработки. 

Необходимо прилагать уси-
лия для развития производи-
тельных сил нового качества в 
соответствии с местными 
условиями, ускорить создание 
современной промышленной 
системы, стимулировать раз-
витие реального сектора эко-
номики и повысить его кон-
курентоспособность, коорди-
нировать усилия по содей-
ствию модернизации тради-
ционных отраслей, развитию 
нарождающихся отраслей и 
отраслей будущего. 

Подчёркивалась необходи-
мость форсировать создание 
модернизированной системы 
транспортной инфраструкту-
ры, содействовать эффектив-
ному, свободному и беспере-
бойному перемещению фак-
торов производства. 

Участники заседания также 
призвали координировать 
усилия по содействию защите 
окружающей среды и дости-
жению зелёного и низкоугле-
родного развития, придержи-
ваться интегрированного раз-
вития городских и сельских 
районов, всесторонне продви-
гать подъём села, а также все-
мерно укреплять потенциал 
страны по обеспечению по-
ставок зерна, энергии и других 
ресурсов. 

 

Как было отмечено на за-
седании, предотвраще-
ние и устранение фи-

нансовых рисков является 
важной задачей, которую не-
обходимо решать для дости-
жения высококачественного 
развития, поскольку это не-
посредственно касается на-
циональной безопасности, об-
щей ситуации в области раз-
вития и безопасности народ-
ного имущества. 

Ранее, в январе нынешнего 
года, Си Цзиньпин, выступая 
на церемонии открытия учеб-
ного курса в Партийной шко-
ле при ЦК КПК (Государст-
венной административной 
академии Китая), подчеркнул 

необходимость предотвраще-
ния и устранения финансо-
вых рисков, в первую очередь 
системных.  

Как уточнили участники за-
седания, указанные выше 
пробные положения знаме-
нуют собой последний шаг 
страны в работе по всесторон-
нему усилению финансового 
надзора для предотвращения 
и устранения финансовых рис-
ков, а также для содействия 
высококачественному разви-
тию в финансовой сфере. 

Пробные положения при-
званы способствовать всесто-
роннему усилению партийной 
дисциплины в финансовой 
сфере, укрепить централизо-
ванное и единое руководство 
ЦК КПК финансовой работой, 
гарантировать добросовест-
ное исполнение соответ-
ствующих обязанностей, воз-
ложенных на профильные ор-
ганы власти, финансовые уч-
реждения, отраслевые ведом-
ства, местные партийные ко-
митеты и народные прави-
тельства. 

Необходимо строго и не-
укоснительно, подчеркнули 
участники заседания, выпол-
нять пробные положения, что-
бы посылать однозначный 
сигнал: любое лицо, допус-
кающее нарушения, привле-
кут к ответу, благодаря чему 
финансовый надзор действи-
тельно будет иметь «клыки и 
шипы» и носить бескомпро-
миссный характер.

Финансовый надзор 
с «клыками и шипами» 

На днях в Пекине под председательством Генерального секретаря ЦК 
Компартии Китая Си Цзиньпина состоялось заседание Политбюро ЦК, на ко-
тором были рассмотрены «политические меры по ускорению подъёма цент-
рального региона страны в новую эпоху, а также пробные положения  
о привлечении к ответственности за неспособность предотвратить и 
устранить финансовые риски».

В Белоруссии многое 
делается для сохранения 
исторической правды. 
Недавно в Матиевичской 
базовой школе Жабин-
ковского района Брест-
ской области открылась 
мемориальная выставка 
«Память жива». 

 

П о этому случаю в учеб-
ном заведении состоя-
лось торжество с уча-

стием начальника главного 
управления по образованию 
облисполкома Натальи Кали-
новской, прокурора области 
Виктора Климова, первого 
секретаря ЦК Белорусского 
республиканского союза мо-
лодёжи (БРСМ) Александра 
Лукьянова и руководства ре-
гиона. 

Открытию выставки пред-
шествовал митинг в деревне 
Корды у обелиска с именами 
советских комсомольцев, по-
гибших в борьбе с немецко-
фашистскими захватчиками. 
Юные патриоты с первых 
дней оккупации вели актив-
ную подпольную деятель-
ность против гитлеровцев. В 
мае 1942 года мстители са-
модельной бомбой взорвали 
вражеский эшелон с боевой 
техникой, направлявшийся 
на фронт. Во время следую-
щей диверсионной операции 
комсомольцы подожгли по-
лицейский участок в деревне 
Яковчицы. Фашисты, разо-
злённые действиями под-
польщиков, вскоре арестова-
ли их и расстреляли. Сегодня 
о героизме комсомольцев 
напоминает обелиск с име-
нами отважных юных пат-
риотов. Почётные гости и 
школьники Жабинковского 
района почтили их память, 
возложив у памятника с об-
новлённой доской венки и 
цветы.  

Мемориальная выставка в 
Матиевичской базовой шко-
ле, история которой насчи-
тывает без малого 120 лет, от-
крылась в рамках предстоя-
щего 80-летия освобождения 
Белоруссии от немецко-фа-
шистских захватчиков по 
инициативе районной проку-
ратуры и при поддержке 
местных органов власти. Вме-
сте с тем областная прокура-
тура и главное управление по 
образованию облисполкома 
дали старт молодёжному 
творческому конкурсу «Па-
мять и боль белорусской зем-
ли», направленному на сохра-
нение исторической памяти 
и формирование у школьни-
ков созидательного отноше-
ния к прошлому родной стра-
ны. Матиевичские учащиеся 
и педагоги приняли активное 

участие в конкурсе в одной 
из номинаций, связанной с 
организацией тематической 
выставки.  

— Её идея принадлежит ме-
тодисту Жабинковского рай-
онного учебно-методическо-
го кабинета Ирине Созино-
вой, — рассказала директор 
школы Галина Парафенюк. — 
Выставка «Память жива» по-
священа истории борьбы кор-
довских комсомольцев с гит-
леровцами, оккупировавши-
ми район уже на второй день 
войны. На протяжении не-
скольких лет учащиеся соби-
рали материалы о жизни и 
деятельности юных подполь-
щиков, записывали свиде-
тельства очевидцев и родных 
погибших о зверствах окку-
пантов на малой родине, го-
товили исследовательские ра-
боты о мстителях.  

С фотографий экспозиции 
на посетителей смотрят мо-
лодые лица комсомольцев, 
которые в юном возрасте по-
жертвовали собой ради мир-
ного неба для потомков. Это 
не только суровое напомина-
ние о великой цене Победы, 
но и яркий пример самоот-
верженной любви к Родине.  

Интересную и познаватель-
ную экскурсию по выставке 
для гостей провели школьни-
ки. В будущем экспозиция 
станет местом для уроков му-
жества.  

Годы оккупации Жабин-
ковского района обернулись 
массовыми расправами над 
мирным населением. Одной 

из трагических страниц ис-
тории стала судьба местных 
комсомольцев. Сразу после 
объединения в сентябре 1939 
года Западной Белоруссии и 
БССР в деревне Корды была 

создана комсомольская ор-
ганизация во главе с Никола-
ем Марчуком. С приходом 
фашистов начались расстре-
лы и аресты сельских жите-
лей. Это не испугало комсо-

мольцев, а заставило реши-
тельно действовать.  

Юноши активно собирали 
оружие и патроны, медика-
менты, продукты и одежду, 
которые затем передавали в 
партизанские отряды имени 
Чапаева и Чкалова. Николай 
Деркач, Владимир и Николай 
Прокопчуки устроились на 
местную железную дорогу, 
чтобы тайно следить за дви-
жением вражеских эшелонов 
и передавать собранную ин-
формацию партизанам. Ни-
колай Марчук писал листовки 
с призывами к борьбе с окку-
пантами. К сожалению, под-
польщикам не удалось избе-
жать кровавой расправы, о 
которой сегодня напоминают 
страшные воспоминания од-
носельчан.  

После войны память о му-
жественных комсомольцах 
увековечили. В 1954 году в 
городе Жабинке на месте рас-
стрела Николая, Андрея и 
Владимира Прокопчуков, Ни-
колая Деркача и Бориса Яч-
ника возвели стелу, а в 1985-м 
в деревне Корды — обелиск с 
именами 18 жителей, погиб-
ших от рук оккупантов.  

— Открытие выставки — 
важное событие в жизни не 
только школы, где получают 
знания всего 50 детей, но и 
района в целом, — отметила 
начальник главного управ-
ления по образованию 
Брестского облисполкома 
Наталья Калиновская. — Мо-
лодёжь должна хорошо 
знать и понимать правду о 
героическом прошлом му-
жественных предков, актив-
но открывать неизвестные 
страницы о Великой Отече-
ственной войне во время по-
исковой деятельности. Со-
хранять историческую па-
мять помогают 47 военно-
патриотических клубов и 40 
школ мира, созданных в 
области, а также военно-пат-
риотические классы, где за-
нимаются почти 700 уча-
щихся. Глядя на жертвенные 
подвиги своих ровесников 
из далёкого прошлого, со-
временная молодёжь лучше 
понимает, как нужно любить 
Родину, беречь мир и какой 
ценой он выстрадан.  

Прокурор Брестской обла-
сти Виктор Климов вручил 
директору школы Галине Па-
рафенюк благодарственное 
письмо за работу по сохране-
нию исторической правды, а 
первый секретарь ЦК БРСМ 
Александр Лукьянов — благо-
дарность за воспитание юных 
патриотов, достойных памяти 
советских комсомольцев.  

 
Сергей ГРИШКЕВИЧ. 

Фото автора.

Живая память 

Т акое обсуждение, осо-
бенно после соответ-
ствующей просьбы, по-

ступившей от главарей киев-
ского режима, на полном 
серьёзе велось даже в стенах 
немецкого бундестага, где ряд 
парламентариев отстаивали 
эту инициативу. Однако, ко-
гда ситуация вышла на уро-
вень принятия решений пер-
выми лицами ведущих госу-
дарств НАТО, воинственная 
риторика сразу поутихла.  

«Запад не должен вводить 
бесполётную зону над Украи-
ной с территории Североат-
лантического альянса, по-
скольку это приведёт к мас-
штабной эскалации», — за-
явил канцлер Германии Олаф 
Шольц в ходе недавнего пред-
выборного мероприятия 
своей партии — СДПГ. Его сло-

ва быстро разошлись в раз-
личных СМИ. 

«В начале конфликта были 
обсуждения, стоит ли нам 
ввести бесполётную зону над 
Украиной, то есть с помощью 
истребителей из европейских 
стран сделать так, чтобы там 
не летал ни один неукраин-
ский истребитель. Честно го-
воря, нет здравого смысла в 
том, чтобы сегодня говорить: 
мы сделаем что-то подоб-
ное», — отметил он. 

Шольц подчеркнул, что та-
кие инициативы напрямую 
втянут Германию в конфликт. 
Он добавил, что ни Германия, 
ни Европа, ни НАТО не долж-
ны стать участниками кон-
фликта.  

Практически одновремен-
но и в унисон с канцлером 
выступил и его ответствен-

ный за данную сферу работы 
в правительстве подчинён-
ный — министр обороны ФРГ 
Борис Писториус. Он в кате-
горической форме отметил, 
что «Запад не обсуждает воз-
можность сбивать ракеты и 
БПЛА над Украиной». 

Германия и другие запад-
ные страны не рассматри-
вают всерьёз возможность 
сбивать российские ракеты и 
БПЛА над территорией 
Украины, поскольку это озна-
чало бы прямое вступление в 
конфликт, заявил он в ходе 
совместной пресс-конферен-
ции с министром обороны 
Латвии Андрисом Спрудсом. 
Писториуса прямо спросили 
о недавно высказанной идее 
киевских властей: мол, запад-
ные страны могли бы сбивать 
российские ракеты над 

Украиной с территории со-
седних с Украиной госу-
дарств.  

«Это очень деликатный за-
прос, — сказал Писториус. — 
Это была бы форма прямого 
участия в войне. Поэтому я 
бы сказал: давайте обсуждать 
это, но... сейчас не время, и в 
действительности у нас нет 
возможности рассматривать 
это всерьёз. Как минимум у 
Германии, но, насколько я 
знаю, у других стран тоже», — 
добавил он.  

Напомним, что российская 
сторона неоднократно преду-
преждала Запад о послед-
ствиях такого рода вмеша-
тельства в российско-украин-
ский конфликт. И в связи с 
этим можно только порадо-
ваться тому факту, что хотя 
бы «на флажке» европейские 
политики сохраняют способ-
ность к здравомыслию.  

 
Николай ПЕТРОВСКИЙ.

Главное — сохранять разум
Совсем недавно в некоторых кругах на Западе бурно обсуждались возможности 

нанесения с территории ряда стран НАТО ударов по российским ракетам и бес-
пилотникам в небе над Украиной и даже введения там бесполётной зоны.

Бездомных 
в США 

всё больше 
 
Согласно Докладу о нарушениях 

прав человека в США в 2023 году, 
опубликованному, как сообщает 
Синьхуа, 29 мая Пресс-канцелярией 
Госсовета КНР, общая численность 
бездомных граждан в США достиг-
ла 16-летнего максимума. 

По данным отчёта, основанного на ин-
формации министерства жилищного 

строительства и городского развития 
США от 15 декабря 2023 года, число лю-
дей, не обладающих жильём, превысило 
в стране 650 тыс., что является самым 
высоким показателем с 2007 года — на-
чала ведения учёта. 

Как отмечается в докладе, 40% без-
домных живут на улицах, не имея крыши 
над головой: в заброшенных зданиях и 
других местах, не предусмотренных для 
проживания. Эти люди не только борют-
ся за выживание, но и сталкиваются с 
возросшим риском уголовного пресле-
дования. 

Подчёркивается, что существующая 
финансовая пропасть между богатым и 
бедным слоями населения в США про-
должает увеличиваться. Обращается вни-
мание на обострение таких проблем, как 
«бедность среди трудоустроенных», не-
хватка продовольствия, рост уровня са-
моубийств и злоупотребление наркоти-
ками и психоактивными веществами.

«О бещали и делим поровну: одному — 
бублик, другому — дырку от бубли-
ка. Это и есть демократическая рес-

публика». Слова Владимира Маяковского пре-
красно описывают реалии постсоветских рес-
публик, где благополучие буржуазного мень-
шинства достигается за счёт угнетения и стра-
даний трудящегося большинства. Власть же 
стоит на страже этого несправедливого рас-
пределения богатств и доходов.  

Не так давно, 10 мая, президент Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев подписал указ «О мерах 
по либерализации экономики». Как отмечает-
ся, его реализация «придаст дополнительный 
импульс масштабному и ускоренному сокра-
щению доли государственного сектора в эко-
номике, а также высвобождению экономиче-
ского пространства для частного предприни-
мательства». Среди нововведений — создание 
национального офиса по приватизации. В его 
задачи входит формирование перечня подле-
жащих продаже активов. Также указ преду-
сматривает новые привилегии для бизнеса. 
В частности, будут декриминализированы уго-
ловные правонарушения в сфере экономиче-
ской деятельности. 

Если перевести эти слова с буржуазного-
бюрократического «сленга» на нормальный 
язык, очевидным станет новое наступление 
капитала на труд и принесение интересов 
широких масс населения в жертву частно-
собственнической прибыли. Между тем даже 
существующая степень либерализации эко-
номики и социальной сферы невыносима для 
жителей. Чтобы напомнить о себе и своих 
проблемах, они вынуждены обращаться к 
протестам. В середине мая в городе Кульсары 
Атырауской области начался бессрочный ми-
тинг граждан (на снимке). Сотни людей со-

брались у здания местной администрации, 
отчаявшись ждать решения по жилью, поте-
рянному в результате паводков. Наводнение 
разрушило в городе пятьсот домов, но их 
обитатели до сих пор ютятся во временных 
пунктах размещения или у родственников. 
Предложенные властями компенсации они 
считают искусственно заниженными. Один 
квадратный метр жилья чиновники оценили 
в 200—240 тысяч тенге (42—50 тыс. руб.). Жи-
тели же настаивают на 400 тысячах тенге (84 
тыс. руб.), напоминая о существенном росте 
цен на стройматериалы. 

Это не единственный повод для возмуще-
ния. Например, пришедшая в негодность ме-
бель и бытовая техника оценены в одинаковую 
сумму — 600 тысяч тенге (126 тыс. руб.). Но в 
самом тяжёлом положении находятся жители, 
чьи дома находились на стадии строительства 
и, таким образом, не были юридически оформ-
лены. Они рискуют остаться вообще ни с чем. 
Вердикт чиновников оказался жёстким: до-
вольствуйтесь тем, что дают. В ответ горожане 
потребовали приезда президента и пообещали 

не расходиться до положительного решения 
вопроса. Токаев в конце концов отреагировал, 
но вполне в духе буржуазного государства. 
Потребовав «доходчиво разъяснять жителям 
государственную политику», он добавил, что 
власти совместно с правоохранительными ор-
ганами «должны обеспечить общественный 
порядок в строгом соответствии с законом». 

Отстаивать свои права вынуждены трудя-
щиеся, на эксплуатации которых базируется 
процветание правящего класса. За последние 
недели прошли выступления нескольких неф-
тесервисных предприятий в Мангистауской 
области. Среди них ТОО «Кезби» и ТОО Oil 
Construction Company. В первом случае рабо-
чие потребовали заменить устаревшую и опас-
ную для жизни технику, во втором — коллек-
тив настаивает на повышении зарплаты. Ком-
пания Oil Construction Company не в первый 
раз оказывается замешана в скандалах. В про-
шлом году ряд её руководителей во главе с за-
местителем гендиректора были уличены в 
коррупции.  

Работники ещё одного предприятия региона 
— буровой компании «Великая стена» — столк-
нулись с задержками зарплаты и массовыми 
сокращениями. После митинга и записи ви-
деообращений к чиновникам, включая прези-
дента, начальство согласилось выплатить 
оклады за два месяца, но от восстановления 
уволенных сотрудников отказалось. 

Протесты трудящихся происходят и в других 
регионах. В Джезказгане произошла забастов-
ка на городской ТЭЦ. Её рабочие выдвинули 
ряд требований, среди которых — увеличение 
заработной платы до 400 тысяч тенге (84 тыс. 
руб.), выплата незаконно удержанных премий 
за несколько месяцев, обеспечение спецодеж-
дой, полная и своевременная оплата обяза-
тельных социальных отчислений и т.д. Един-
ственное, на что согласилось руководство 
предприятия, это повышение зарплаты на 15 
процентов, поэтому коллектив заявил о про-
должении выступления. 

Недовольны условиями труда и работники 
коммунальных служб Караганды. Их оклад со-

ставляет всего 85 тысяч 
тенге (менее 18 тыс. руб.). С 
учётом премий и надбавок 
на руки люди получают 
больше, но, во-первых, 
сумма сильно варьируется 
от месяца к месяцу, а во-
вторых, социальные отчис-
ления привязаны именно к 
окладу. Конфликты не об-
ходят стороной даже сто-
лицу, средние зарплаты в 
которой, если верить ста-
тистике, наивысшие в стра-
не. Здесь уважения к своим 
правам требуют фельдше-
ры скорой помощи. Их зар-
платы не дотягивают даже 
до 200 тысяч тенге (42 тыс. 
руб.), что на треть меньше, 

чем у водителей машин. И это несмотря на 
смены длительностью 14 часов и в среднем 25 
вызовов. Также сотрудники жалуются на не-
хватку транспорта: из 120 машин исправными 
являются только 65, что приводит к задержкам 
— порой роковым. Городские власти обещают 
начать рассмотрение претензий, однако пред-
ложенное ими решение может лишь усугубить 
ситуацию. Так, автопарк станций скорой помо-
щи планируется передать частникам. 

Назревает выступление в Чимкенте, где 
остановилась текстильная фабрика Azala Cot-
ton. 350 сотрудников остались без средств к 
существованию, им не выплатили деньги даже 
за уже выполненную работу, не говоря уже о 
пенсионных отчислениях и медицинской 
страховке. Высказывающим возмущение лю-
дям предлагают уволиться, власти же беду со-
тен граждан попросту игнорируют. Дырка от 
бублика — вот что положено трудящимся при 
капитализме. 

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

«Демократический» 
разбойЧем шире размах рыночных реформ 

в Казахстане, тем тяжелее жизнь про-
стых жителей. Сотни семей, постра-
давших от паводков, добиваются спра-
ведливой компенсации. Рабочие выступ-
ления с требованием повышения зар-
плат и улучшения условий труда про-
шли в Караганде, Джезказгане, Манги-
стауской области и других регионах.

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Индия поддерживает намерение Бо-
ливии вступить в БРИКС, о чём та 

официально уведомила, заявил на днях 
посол этой азиатской страны Вхисвас 
Сапкал на встрече с вице-президентом 
многонационального государства Дави-
дом Чокеуанкой. 

Глава дипмиссии, базирующейся в Ли-
ме (Перу), отметил, что в настоящее вре-
мя в БРИКС, помимо Бразилии, России, 
Индии, Китая и ЮАР, также входят Еги-
пет, Иран, ОАЭ, Саудовская Аравия и 
Эфиопия, и он рад стремлению Боливии 
присоединиться к ним. 

«Мы полны решимости работать со-
обща, чтобы укрепить наши отношения 
и реализовать инициативы, которые 
принесут пользу и нашему народу», — 
сказал в свою очередь Давид Чокеуанка. 

Кроме того, представители двух стран 
подчеркнули важность содействия куль-
турному обмену между Боливией и Ин-
дией и договорились работать над про-
граммами и мероприятиями, которые 
укрепляют двусторонние связи в этой 
сфере на основе укрепления взаимопо-
нимания и сотрудничества между наро-
дами и правительствами. 

Речь на встрече шла и о том, что ми-
нистр иностранных дел Боливии Селинда 
Соса провела 26 апреля в Москве перего-
воры со своим российским коллегой Сер-
геем Лавровым, в ходе которых она под-

твердила стремление этой андско-ама-
зонской страны присоединиться к БРИКС. 

На пресс-конференции с Лавровым 
министр отметила, что интеграция Бо-
ливии в БРИКС не только принесёт поль-
зу её стране, но и станет важным шагом 
для Латинской Америки в формирова-
нии более справедливого мирового по-
рядка. 

Москва, как председатель БРИКС в 
2024 году, заинтересована в том, чтобы 
максимально возможное количество 
стран, желающих сблизиться с объеди-
нением, стать членами или установить 
устойчивые, постоянные партнёрские 
отношения, получили конкретный по-
зитивный ответ, сказал Сергей Лавров. 

Страны БРИКС представляют сегодня 
42 процента мирового населения, 30 
процентов территории планеты, 23 про-
цента мирового ВВП и 18 процентов 
международной торговли. 

В 2023 году президент Боливии Луис 
Арсе заявил о желании Боливии вступить 
в БРИКС, а затем на XV саммите блока в 
Йоханнесбурге (Южная Африка) под-
твердил это стремление. Страна рас-
сматривает БРИКС как объединение, ко-
торое предоставляет огромные возмож-
ности для его участников в области эко-
номического и социального развития. 

 
Пренса Латина.

Боливия 
стремится в БРИКС
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Российской Федерации 

ССооццииааллььнныыйй  ддииааггнноозз

Погоня  
за молодостью 

 

Граждане России будут считаться молодыми до 38 лет

Наибольшее сокращение 
за год зафиксировано в 
категории от 25 до 29 лет. 

Таких работников стало меньше 
на 700 тыс., в экономике их 
осталось 7 млн. Также «вымы-
вание» произошло в возрастной 
группе 30—34 года, минус 500 
тыс., осталось менее 11 млн. 
Неожиданно, но число работ-
ников младше 35 лет среди жен-
щин сократилось сильнее на це-
лых 5 процентов, чем у мужчин. 
Демографы говорят о том, что 
численность занятой молодёжи 
опустилась до минимума за всю 
новейшую историю страны. 

Эксперты из Финэксперти-
зы, проанализировавшие циф-
ры Росстата по регионам, 
представили общую динамику 
уменьшения численности ра-
ботников до 30 лет, в которой 
лидирует Пензенская область 
(за год минус 19,5% молодёжи 
на рынке труда), далее следует 
Новгородская область (–16,8%). 
На третьем месте — Москва, 
которая вообще является ли-
дером по доле работников 
старших возрастов (от 40 до  
60 лет), Московская область и 
Санкт-Петербург. Существуют, 
правда, регионы, в которых 
число работающей молодёжи 
не только не уменьшилось, но 
и приросло. Это такие субъ-
екты Федерации, как Чукотский 
автономный округ (+12,4%),  
Архангельская область (+8,1%), 
Карачаево-Черкесия (+7,2%), 
Чечня (+6,9%), Тува (+6,3%),  
Алтай (+5,15%). Что, к сожале-
нию, не в состоянии перело-
мить общую печальную тен-
денцию. 

Если опуститься с небес 
больших цифр «на землю», то 
мы найдём там большое коли-
чество растерянных хедханте-
ров (англ. Headhunter — охот-
ник за головами, рекрутер, по-
могающий работодателю и ра-
ботнику найти друг друга) и 
эйчарщиков (HR, англ. Human 
resources — «человеческие ре-
сурсы», работники отдела пер-
сонала, в обычном понимании 
— отдела кадров), которые 
столкнулись с острой пробле-
мой невозможности найти не 
то что квалифицированного 
трудолюбивого молодого со-
трудника, но вообще более или 
менее подходящего работника.  

Специалисты сходятся на 
том, что главная причина всего 
этого — очередная демогра-
фическая яма, в которую мы 
стремительно падаем. Преды-
дущие «ямы», приведшие к 
нынешней, — Гражданская и 
Великая Отечественная война, 
физически выбившие целые 
поколения молодых людей, из-
за чего уже поколение их детей 
оказалось весьма малочислен-
ным. И вот в конце 1980-х, ко-
гда, казалось бы, демографи-
ческая дорога начинает вырав-
ниваться и «ямы» должны ста-
новиться всё меньше и мень-
ше, грянули «лихие 90-е», под-
косившие нашу демографию 
под корень. Как итог мы имеем 
20-е годы ХХI века, когда на 
российский рынок труда вы-
шло супермалочисленное по-
коление. Демографические ис-
следования показывают, что 
из-за низкой рождаемости в 
девяностых численность мо-
лодёжи на рынке труда в по-
следнее десятилетие сократи-
лась на 35%, или почти на  
6 млн человек. Но и это ещё не 
дно падения. По прогнозам 
экспертов, спад численности 

молодых сотрудников будет 
продолжаться до 2035 года. 

А тем временем спрос на 
молодых специалистов в Рос-
сии растёт просто с космиче-
ской скоростью. Рекрутинго-
вые сервисы сообщают о том, 
что количество вакансий для 
молодых сотрудников от 14 (!) 
лет с начала года выросло 
вдвое. Уровень зарплат, кото-
рые предлагают работникам 
без опыта, увеличился на 41%. 
Больше всего вакансий для вы-
пускников вузов без опыта ра-
боты зафиксировали в про-
мышленности, строительстве, 
недвижимости и продажах. 
Также часто молодым соиска-
телям предлагают работу курь-
ерами, промоутерами, продав-
цами и кассирами. Иногда та-
кая охота именно за молоды-
ми не поддаётся никакому ло-
гическому пониманию. Я спро-
сила одного такого работода-
теля, почему на освободившее-
ся у него в фирме рабочее ме-
сто, не требующее ни супер-
квалификации, ни больших 
физических нагрузок, не взять 
пенсионерку или человека 
среднего возраста, тем более 
что и на зарплате можно будет 
немного сэкономить. Ответ 
обескуражил: «Нет, хочу де-
вочку! Хочу молодое лицо!»  

И работодатели не пони-
мают, что сами же развращают 
только вступающих на рынок 
труда молодых людей: этой не-
соразмерно завышенной «за 
молодость» зарплатой, этим от-
сутствием конкуренции с опыт-
ными работниками. Действи-
тельно, и учиться-то зачем, ес-
ли «девочка на ресепшене» по-
лучает гораздо выше зарплату, 
чем молодой инженер, а бари-
ста в кофейне — больше, чем 
учёный в лаборатории. А между 
тем молодёжь ждут и в таких 
важных сферах, как добыча 
сырья, нефтегазовая отрасль и 
IТ, не говоря уже об образова-
нии и здравоохранении. 

Эксперты Центробанка от-
мечают тревожную тенден-
цию, когда зарплаты растут не-
зависимо от результатов труда, 
что в свою очередь подогрева-
ет инфляцию. А нехватка ква-
лифицированных молодых 
кадров впоследствии негатив-
но скажется на модернизации 
российской экономики и су-
щественно ограничит переход 
России на инновационный 
путь развития. 

С другой стороны, и моло-
дёжь выдвигает обществу свои 
претензии, большинство из ко-
торых вполне правомерны. 
Так, по данным фонда «Обще-
ственное мнение», 73% насе-
ления считает, что молодёжи 
сложно достичь успеха в на-
шей стране. По их мнению, ос-
новные препятствия, мешаю-
щие реализации потенциала 
молодого поколения, это: про-
блемы трудоустройства моло-
дёжи — 27%; тяжёлая жизнь, 
бедность, нехватка денег — 
11%; плохая молодёжная по-
литика, мало заботы о моло-
дёжи — 7%; платное образова-
ние — 7%; недостаточный уро-
вень образования — 6%; кор-
рупция, протекционизм — 6%; 
жилищные проблемы — 2%; 
проблемы с организованным 
досугом — 2%; отсутствие мо-
лодёжных организаций — 1%; 
отсутствие стабильности, уве-
ренности в завтрашнем дне — 
1%; плохие законы, несоблю-
дение законов — 1%. 

С другой стороны, 12% опро-
шенных считают, что в дости-
жении успеха молодым мешает 
их собственная лень, инерт-
ность, отсутствие целеустрем-
лённости, а 1% говорит об алко-
голизме и наркомании. И от 
этого мнения не стоит легко от-
махиваться. Так, среди других 
проблем молодёжи опрошен-
ные акцентировали внимание в 
основном на психологических 
барьерах: боязни, нежелании 
уехать в другие регионы, нере-
шительности в принятии само-
стоятельных решений, установ-
ке на помощь со стороны род-
ственников в финансовом 
аспекте и в трудоустройстве, не-
желании и неумении работать, 
равнодушии к собственному бу-
дущему, нежелании брать от-
ветственность за собственную 
семью и детей. На самом деле 
эти, казалось бы, чисто психо-
логические факторы очень тре-
вожны и не предвещают в буду-
щем ничего хорошего. Ведь ско-
ро этому неуверенному в себе, 
во многом инфантильному по-
колению придётся взять на себя 
ответственность за развитие на-
шей страны. 

Нельзя сказать, что госу-
дарство не старается поддер-
жать молодёжь. Льготные ипо-
теки, всевозможные меры под-
держки. В конце 2021 года пра-
вительство утвердило долго-
срочную программу содей-
ствия занятости молодёжи до 
2030 года. Президент России 
Владимир Путин в 2020 году 
подписал закон о молодёжной 
политике в стране, по которо-
му возраст молодёжи повышен 
до 35 лет включительно. 

Возникает только один во-
прос: в здоровой семье кто ко-
го должен поддерживать — 
старые родители молодых от-
прысков или взрослая само-
стоятельная молодёжь своих 
стариков? Поддержка своих 
чад чуть ли не до пенсии — не 
путь ли к этой самой инфан-
тилизации? К сожалению, сей-
час налицо нежелание боль-
шой части молодёжи взрос-
леть, заторможенность про-
цесса социального взросления. 

Пока в моду у 30—40-летних 
вошли «поиски себя», набирает 
динамика роста занятости рос-
сиян в возрасте 60—69 лет, 
присутствие которых на рынке 
труда выросло за год на 336 
тыс. человек, до 4,9 млн. И это 
не только следствие пенсион-
ной реформы, повысившей 
возраст выхода на пенсию. Это 
во многом желание родителей 
и даже дедушек и бабушек ма-
териально поддержать своих 
великовозрастных детей. 

На этом фоне со странной 
инициативой выступил гене-
ральный директор ВЦИОМ 
Валерий Фёдоров. Он не пред-
ложил, каким образом можно 
ускорить повзросление моло-
дёжи, но предложил выход: 
повысить в ближайшие десять 
лет возраст молодёжи в Рос-
сии как минимум до 38 лет. 
Действительно, в этом случае 
число «молодых» в нашей 
стране резко увеличится. В 
это определение будет, впро-
чем, как-то странно вписы-
ваться один мой знакомый, в 
38 ставший дедушкой, но чего 
не сделаешь ради красивой 
цифры. Однако, решая про-
блемы таким путём, почему 
бы не объявить молодыми 
всех людей до 50-ти или до 
60-ти — да чего там мело-
читься: можно сразу до 85-ти 
лет. Пусть у нас будет самая 
молодая страна в мире!  

Вот только решатся ли этим 
экстравагантным шагом во-
просы, связанные с реальными 
проблемами молодёжи? Во-
прос явно риторический. 

 
Мария ПАНОВА.

Если в начале 2000-х годов число молодых спе-
циалистов на российском рынке труда падало со 
скоростью примерно в полмиллиона человек в год, 
то последние данные за 2022-й побили все рекорды: 
по данным Росстата, за год число работников до 
35 лет уменьшилось ещё на 1,3 млн человек. Дан-
ных за 2023 год ещё не поступало, но даже думать 
не хочется, какие цифры они нам преподнесут.

Жители посёлка Красный Октябрь Гагаринского 
района Саратова вынуждены около десяти лет 
жить по соседству со стихийной свалкой, которую 
за эти годы так никто и не удосужился ликвидиро-
вать. Об этом в группе «Саратов онлайн» в соци-
альной сети «ВКонтакте» рассказала пользова-
тельница под псевдонимом «Margo Kov». 

По её словам, на улице Нефтяников, 6а, ранее на-
ходился многоквартирный жилой деревянный 

дом. Однако десять лет назад он сгорел, но остатки от 
строения никто не убрал. Предполагалось, что участок 
выкупит некий бизнесмен для строительства нового 
дома, но, видимо, что-то пошло не так: новостройки 
нет, а мусор от старого дома остался на своём месте. 

«С тех пор уже много лет это место — свалка. Ма-
шина едет — мусор сбросит, жильцы сами иногда, 
пользуясь случаем, туда сбрасывают мусор с огорода», 
— рассказала она. 

Жительница Красного Октября отмечает: после 
многочисленных обращений ей ответили, что собст-
венник уберёт территорию в апреле при благопри-
ятных условиях погоды. Однако апрель прошёл, а воз 
и ныне там. 

om-saratov.ru 
Подготовил Илья СИБИРСКИЙ.

С 1 января 2023 года в России стало 
действовать Федеральное отрасле-
вое тарифное соглашение в ЖКХ, 

которое распространяется и на ГУП РК 
«КарелКоммунЭнерго». Предприятие ра-
ботает в 15 районах республики. В отрас-
левом тарифном соглашении, помимо 
различных социальных гарантий, таких 
как оплата проезда к месту отдыха, уста-
новлены и размер минимального оклада, 
и периодичность индексации зарплаты. 
Госпредприятие не отказалось от участия 
в тарифном соглашении, но при этом его 
не выполняет. 

— Я ещё в прошлом году не раз напо-
минал руководству, что у нас действует 
отраслевое тарифное соглашение. И в 
январе предупреждал, и в феврале. А в 
марте директор «КарелКоммунЭнерго» 

сказал: если считаете, что ваши права 
нарушаются, то обращайтесь в суд, — 
рассказал Василий Куслий. 

При поддержке профсоюза работни-
ки так и поступили. Только по Лоухско-
му и Беломорскому участкам в суд было 
направлено более 200 исков на общую 
сумму свыше 15 миллионов рублей. И 
это с января по май прошлого отопи-
тельного сезона. 

Суды, как районные, так и Верховный 
суд Карелии, встали на сторону работ-
ников. Некоторые иски уже прошли че-
рез Третий кассационный суд Санкт-
Петербурга, который подтвердил пра-
вильность выводов карельских коллег. 
Работникам Лоухского участка, по сло-
вам профсоюзного лидера, уже вы-
плачено более 4 миллионов рублей. 

После того как сотрудники предприя-
тия стали выигрывать суды, рассказал 
Куслий, работодатель предложил при-
остановить действие отраслевого тариф-
ного соглашения, но никаких докумен-
тов, подтверждающих, что нормы этого 
соглашения предприятие исполнить не 
может, ни в профсоюз, ни в суд не пре-
доставил. Коллективный договор на 
предприятии до сих пор не заключён. 

Насколько же увеличилась зарплата 
работников, обратившихся в суд? Васи-
лий Куслий объяснил, что тут всё зави-
сит от разряда и отработанных часов: 
чем выше разряд, тем больше сумма. 

Если взять самые распространённые 3-й 
и 4-й разряды, то в среднем сотрудник 
теряет 15 тысяч рублей в месяц, то есть 
фактически треть заработка. При усло-
вии соблюдения тарифного соглашения 
зарплата должна составлять 55 тысяч 
рублей, тогда как на предприятии пла-
тят 40 тысяч рублей. Понятно, что это 
усреднённые цифры. А вот из судебного 
решения следует, что только за два ме-
сяца работникам удалось добиться вы-
платы недоначисленной зарплаты в 
диапазоне от 32 до 56 тысяч рублей на 
каждого. Это как раз те деньги, которые 
работодатель должен был выдать в со-
ответствии с тарифным соглашением. 

После массового обращения работ-
ников в суд руководство предприятия 
попыталось избавиться от профсоюз-
ного лидера. В. Куслий трудился в долж-
ности машиниста насосных установок 
третьего разряда и имел постоянный 
трудовой договор. В прошлом году ди-
ректор предприятия Александр Мень-
шиков решил сократить эту должность. 
Однако Карельский профсоюз работ-
ников жизнеобеспечения согласие на 
это не дал. Тогда в феврале 2024 года 
Куслия уведомили о переводе на сезон-
ную работу под предлогом изменения 
условий труда. Василий уверен, что это 
нарушение трудового законодательства 
и, естественно, на перевод не согласил-
ся. В итоге в конце апреля его уволили.  

Члены профсоюза тоже не остались в 
долгу. Было проведено общее собрание, 
на котором Куслия избрали на пять лет 
председателем трёх первичных проф-
организаций ГУП РК «КарелКоммун-
Энерго» вне зависимости от того, рабо-
тает он на предприятии или нет. 

В результате выигранных судебных 
решений, считает профсоюзный лидер, 
в «КарелКоммунЭнерго» сложилась дис-
криминационная ситуация. Сотрудни-
ки, имеющие один и тот же разряд и 
отработавшие равное время, теперь по-
лучают разную зарплату. Сейчас гото-
вится иск в суд, чтобы устранить эту 
несправедливость.  

Серьёзную юридическую поддержку 
оказывает здесь Карельский профсоюз 
работников жизнеобеспечения. 

— Права работников были действи-
тельно нарушены, — прокомментиро-
вал ситуацию Андрей Пахомов. — Про-
сто есть работники, которые борются 
за свои права, и есть, которые не бо-
рются. В этом случае проявили свою 
активность профсоюзные первички. 

По поводу увольнения Василия Кус-
лия председатель профсоюза работни-
ков жизнеобеспечения сказал, что речь 
идёт о грубом нарушении трудового 
законодательства, что тем самым ока-
зано давление на профсоюзы. Иск в суд 
уже подготовлен.  

Отметим, что в Карелии уже давно не 
было примеров, когда работники пред-
приятия при активной поддержке 
профсоюза так успешно сумели бы за-
щитить свои права. О деятельности ка-
рельского объединения профсоюзов в 
последние годы вообще мало что слыш-
но. Наконец-то хоть где-то на местах 
профсоюзы занялись своей непосред-
ственной работой, ради которой они и 
создавались. 

Антонина КЯБЕЛЕВА.

10 лет со свалкой по соседству

Зарплату повышает… 
профсоюзВ Карелии работники «Ка-

релКоммунЭнерго» массово по-
дают в суд, добиваясь повы-
шения заработной платы, со-
общает информационный пор-
тал «Петрозаводск говорит».  

О ситуации, сложившейся на 
этом государственном пред-
приятии, рассказали председа-
тель трёх первичных проф-
союзных организаций Беломор-
ского, Лоухского, Сегежского 
участков теплоснабжения Ва-
силий Куслий и председатель 
Карельского профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения Андрей 
Пахомов.

Согласно результа-
там недавнего исследо-
вания сервиса для поиска 
работы и размещения 
вакансий «Superjob» за 
прошедший год, россияне 
стали чаще нервничать 
из-за больших объёмов 
работы. В опросе приня-
ли участие 1600 трудо-
устроенных представи-
телей экономически ак-
тивного и имеющего по-
стоянную работу насе-
ления из всех округов 
страны. Всем опрошен-
ным задавался один во-
прос: «Что для вас яв-
ляется самым большим 
источником стресса на 
работе?» 

Э ксперты выявили три 
самые частые причины 
стресса и на основе это-

го составили топ-3 наиболее 
стрессогенных факторов на 
работе: среди них отношение 
руководства (15% опрошен-
ных), непрофессионализм 
команды (9%) и высокая на-
грузка (8%). Всего 7% россиян 
нервничают в основном из-
за некомпетентности началь-
ства и поведения сослужив-
цев (сплетен, интриг и прочих 
негативных явлений, харак-
терных для рабочих коллек-
тивов. — Прим. автора).  

У 6% стресс вызывает ма-
ленькая зарплата, 5% — раз-
мытые, нечёткие задачи. Од-
нако в ходе опроса выявились 
и «счастливчики», у которых 
всё хорошо, и стресса на ра-
боте они не испытывают. Та-
ких, по данным «Superjob», 

набралось всего 7% от общего 
числа опрошенных. 

Мужчины чаще называли 
источником стресса непро-
фессионализм руководителя 
и маленький заработок, а 
женщины более чувствитель-
ны к поведению руководства 
и коллег. 

По сравнению с прошлым 
годом выявилась интересная 
тенденция: россияне стали ча-
ще нервничать из-за большой 
нагрузки, то есть 8% сегодня 
против 3% по результатам 
аналогичного опроса в про-
шлом году, и, напротив, они 
стали меньше раздражаться 

из-за поведения коллег (7% и 
14% соответственно). 

Очевидно, что интриги, за-
висть и пренебрежительное 
отношение коллег в трудовых 
коллективах никуда не де-
лись, ведь работодатели, как 
правило, сами стремятся все-
ми силами вносить раздоры в 

рабочие коллективы, особен-
но если условия труда остав-
ляют желать лучшего. Однако, 
вероятнее всего, теперь эта 
проблема отошла на второй 
план. Причиной тому являет-
ся нехватка рабочих рук. Так, 
в 2023 году, по данным РАН, 
нехватка рабочей силы со-
ставляла около 4,8 млн чело-
век. Из-за этого ряд работни-
ков просто вынуждены рабо-
тать за себя и за человека, ко-
торого не хватает, что ведёт к 
переработкам, а они в свою 
очередь приводят к стрессу. 
Стресс же опасен тем, что мо-
жет пагубно сказаться на здо-
ровье работника. 

Впрочем, 7% людей, которые 
не испытывают стресса на ра-
боте, внушают в некоторой сте-
пени оптимизм и указывают 
на то, что не для всех категорий 
граждан работа связана с чем-
то негативным. Однако здесь 
уже всё зависит от ряда факто-
ров, основные из которых — 
характер и стрессоустойчи-
вость респондента и условия 
труда. Второй фактор здесь иг-
рает наиболее важную роль. 
Поэтому можем прийти к та-
кому выводу: чем хуже условия 
труда, тем наиболее вероятно 
стрессовое состояние, которое 
может охватить отдельно взя-
того работника. 

Владислав ГОНЧАРОВ.

В среднем взрослый человек болеет 
ОРВИ от одного до трёх раз в год, 
и знать, как теперь граждан Рос-

сии будут лечить по новому утверждён-
ному стандарту, важно для каждого. 
Изучение нового стандарта лечения  
ОРВИ и сравнение его с действовавшим 
ранее документом вызывает много во-
просов у медицинского сообщества. Ос-
новными из них являются значитель-
ное сокращение сроков лечения, ис-
ключение из перечня лекарственных 
препаратов антибактериальных средств 
и сокращение количества применяе-
мых лабораторных методов исследова-
ния. Такая вот очередная «оптимиза-
ция» в рамках лечения широкого спек-
тра заболеваний. 

Известная медицинская шутка — без 
лечения простуда проходит за неделю, а 
с лечением за семь дней — нашла отра-
жение и в стандарте: как раз до 7 дней 
теперь сокращены сроки лечения, тогда 
как ранее они достигали 15 дней. Но в 

каждой шутке есть только доля шутки. И 
если большинство случаев заболевания 
действительно укладывается в указан-
ные сроки и люди болеют 5—7 дней, то 
что теперь делать в случае осложнений? 
Надо ли говорить о том, что и больнич-
ные листы теперь будут выписывать не 
более чем на неделю? Не успели выле-
читься за семь дней — ну, извините, у 
нас стандарт, ничем помочь не можем, а 
то ещё нагоняй от высокого начальства 
получим, да и по ОМС страховая компа-
ния не оплатит лечебному учреждению 
лишние приёмы и манипуляции. То, что 
недолечившийся человек может быть 
ещё и заразен, минздрав, видимо, тоже 
не волнует. 

Кстати, об осложнениях: по оценкам 
Всемирной организации здравоохра-
нения, от ОРВИ во всём мире умирают 
3,9 млн человек в год. Эти заболевания 
являются одной из пяти главных при-
чин смертности. Основная опасность 
ОРВИ — это присоединение вторичных 

бактериальных осложнений, таких как 
пневмония, отит, менингит, а также 
хронические лёгочные заболевания. Ви-
русная инфекция вызывает ослабление 
иммунитета, что и способствует присо-
единению бактериальных компонентов 
к заболеванию. Бактериальные ослож-
нения лечат как раз при помощи анти-
биотиков, которые теперь исключены. 

Антибиотики действительно беспо-
лезны против вирусных инфекций, а 
повальное и бесконтрольное назначе-
ние этих препаратов привело к тому, 
что бактерии стали к ним резистент-
ными: антибиотики становятся против 
них или малоэффективными, или вовсе 
бесполезными. Однако в начальной ста-
дии заболевания врач, к сожалению, 
далеко не всегда может точно опреде-
лить, чем вызвана простуда, с которой 
обращается к нему заболевший: вирус-
ным агентом (и каким именно) или 
бактериальным. В последнем случае ан-
тибиотики необходимы сразу. Если ста-
рый стандарт лечения ОРВИ допускал 
применение антибиотиков, то исклю-
чение их из нового стандарта, пусть да-
же с благими целями не допустить рас-
пространения резистентной к антибио-
тикам бактериальной флоры, вызывает 
вопрос: а не получим ли мы на выходе 
рост числа осложнений и соответствен-
но рост смертности от ОРВИ? 

Показательным тут будет экскурс в 
недавнее прошлое. Многие знают о пе-
чально знаменитой «испанке» — пан-
демии 1918 года, вызванной вирусом 
гриппа A(H1N1). Она была самой мас-
штабной из известных: заболело до 50% 
населения Земли, погибло около 50 
миллионов человек. В начале XX века, 

во времена «испанки», вирус гриппа 
ещё не был открыт, это произошло 
только в 1933 году. Проведённые в наши 
дни исследования смогли идентифи-
цировать гены вируса «испанки» в па-
тологоанатомических и гистологиче-
ских препаратах того времени и рекон-
струировать штамм 1918 года. 

Как ни странно, не было выявлено 
радикальных отличий в генетической 
структуре вируса гриппа, вызвавшего 
пандемию «испанки», от вируса грип-
па того же подтипа, циркулирующего 
в человеческой популяции в настоя-
щее время. Установлено, что в более 
чем 90% образцов тканей лёгких лю-
дей, умерших от гриппа в период пан-
демии 1918 года, выявлены признаки 
бактериальной инфекции. Оказалось, 
что 95% смертей были следствием 
бактериальной пневмонии, а не пер-
вичной вирусной пневмонии. В част-
ности, основным инфекционным 
агентом диагностированных пневмо-
ний оказалась бактерия Streptococcus 
pneumoniae (S. Pneumoniae). 

Последующие пандемии проходили 
уже на фоне применения антибиотиков 
и поэтому принесли гораздо меньше 
смертей. К примеру, для пандемии 1957 
года, затронувшей до 40—50% населе-
ния планеты, оценки смертности ко-
леблются в пределах 1,5—4 миллионов 
человек, то есть на порядок меньше, 
чем во времена «испанки». Вместе с 
тем в последнее время нарастание ре-
зистентности бактериальных патогенов 
вызывает рост числа случаев присо-
единения так называемой суперинфек-
ции, не поддающейся лечению боль-
шинством антибиотиков. 

Введение нового стандарта оказания 
медицинской помощи при ОРВИ вряд 
ли кардинально решит вопрос рези-
стентности к антибиотикам. Их всё рав-
но назначают и будут назначать при 
других заболеваниях. А вот вернуть за-
бытые со времён «испанки» массовые 
осложнения — это, мягко говоря, спор-
ное решение вполне может. 

Иван ЕГОРОВ.

Основной источник 
стресса на работе

Старые проблемы  
в новом стандарте

В мае 2024 года свершилось одно, казалось бы, малозначитель-
ное событие, которое большинство пропустило за чередой празд-
ников и других судьбоносных вещей. Но касается оно, тем не менее, 
каждого: вступил в силу приказ минздрава РФ от 18.03.2024  
№ 127н «Об утверждении стандарта медицинской помощи взрослым 
при острых респираторных вирусных инфекциях (ОРВИ) (диагно-
стика и лечение)». Новый документ отменил действие предыду-
щего, просуществовавшего почти 12 лет. Теперь стандарт лече-
ния распространяется не на тяжёлое течение заболевания, а на 
общий подход к ведению таких пациентов. То есть стандарт 
лечения ОРВИ теперь охватывает большую часть тех заболева-
ний, которые обыватели называют бытовым термином «про-
студа». Только в самом стандарте перечислено 22 нозологические 
единицы (болезней), подпадающие под определение ОРВИ.


